

BAB V

KESIMPULAN, IMPLIKASI, DAN SARAN

A. KESIMPULAN

Hasil penelitian yang disampaikan di atas, dapat disimpulkan Hasil penilaian dari 1. Ahli media mendapat nilai sebesar 71% masuk pada kategori layak; 2. Ahli materi sebesar 94% masuk pada kategori sangat layak. Hasil pelaksanaan uji coba lapangan skala kecil mendapatkan penilaian sebesar 89%. Pelaksanaan uji coba lapangan skala besar mendapatkan penilaian sebesar 90,06%. Nilai ini menyatakan bahwa *audiobook* pembelajaran bela negara kepemimpinan pancasila masuk pada kategori sangat baik sebagai referensi media pembelajaran di Pusdiklat Manajemen dan Kepemimpinan Mahkamah Agung RI. *Audiobook* bela negara kepemimpinan pancasila dapat digunakan oleh peserta pelatihan maupun widyaiswara sebagai media pembelajaran ataupun sumber belajar pada pelatihan kepemimpinan pengawasan, mata bela negara kepemimpinan pancasila di Pusdiklat Manajemen dan Kepemimpinan Mahkamah Agung RI

B. IMPLIKASI

Implikasi yang didapat dari penelitian ini untuk meningkatkan pengetahuan dan mempermudah proses pembelajaran peserta pelatihan dan sumber belajar. Media *audiobook* salah satu media pembelajaran yang kemampuannya untuk dinikmati saat melakukan aktivitas lain, seperti bepergian, berolahraga, atau pekerjaan rumah tangga. Hal ini memungkinkan pendengar untuk memanfaatkan waktu mereka dengan lebih efisien dan efektif.

Dukungan pembelajaran mandiri, *audiobook* pembelajaran bela negara kepemimpinan pancasila dapat digunakan sebagai media untuk pembelajaran mandiri. peserta pelatihan dapat belajar secara mandiri dan mengatur kecepatan belajar mereka sendiri dengan mengulang *audiobook* atau menghentikannya untuk mendalami pemahaman oleh karena itu, widyaiswara/ instruktur dapat mengembangkan *audiobook* pada sebagai media pembelajaran dalam Pusdiklat Menpim Mahkamag Agung RI, Bogor.

C. SARAN

Dari penelitian yang dilakukan, adapun saran yang dapat diberikan peneliti bagi pelaksana pembelajaran widyaiswara/ instruktur memberikan fasilitas yang sesuai kebutuhan peserta pelatihan dan menyediakan sumber belajar seperti media pembelajaran yang lebih *felksibel* dan efesien. Hal ini agar menarik perhatian peserta pelatihan dalam proses belajar, dengan demikian selalu melakukan *up to date* terhadap media pembelajaran. *Audiobook* pembelajaran bela negara kepemimpinan pancasila dapat diintegrasikan ke dalam Learning Management Sistem (LMS) yang dimiliki pusdiklat manajemen dan kepemimpinan mahkamah agung RI

